



S. François d'Assise.

IIIXX

S. FRANÇOIS SÉTABLIT AVEC SES FRÈRES À RIVO TORTO

Remis de leurs fatigues, nos saints voyageurs reprirent leur marche. Ils n'étaient plus qu'à 2000 pas environ de la Portioncule, ils allaient bientôt arriver à Assise, lorsque Dieu leur ménagea une nouvelle halte plus agréable encore que la précédente. Eux qui, à force de sollicitations, avaient enfin obtenu à Rome la vraie, l'évangélique pauvreté, celle de Jésus-Christ: ils la trouvaient toute prête à les recevoir. Ils découvrirent une masure abandonnée, auprès d'un ruisseau sinueux appelé pour cela *Rivo Torto*.

Elle avait de quoi plaire à ces "amants désespérés de la pruvreté." Elle était si exiguë, que les frères pour s'y établir, durent littéralement s'entasser les uns sur les autres. Pour remédier à cette gêne et prévenir la confusion, S. François eut soin de marquer à chacun sa place, en écrivant les noms des religieux à la craie sur les poutres et les solives. La pauvreté n'était pas rien que dans le logement elle était dans le strict nécessaire pour se nourrir. Pas de